

Capital CDMX.com

La revocación del mandato de Sheinbaum

Luis Eduardo Velázquez



La revocación del mandato de Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, está puesta en la mesa de Palacio Nacional.

Es una posibilidad que tienen abierta no sólo por ley, sino para intentar fortalecer su imagen rumbo a la elección presidencial de 2024.

La oposición en la CDMX, que en su mayoría es del PAN, no ve con buenos ojos el ejercicio.

Lo anterior, pese a que dejaron tocada a la Jefa de Gobierno en las elecciones de 2021.

Sheinbaum perdió más de la mitad de las 16 alcaldías y retuvo el resto casi de panzazo y por errores estratégicos de la oposición.

La mesa está puesta porque Sheinbaum ya renunció a gobernar la CDMX y está enfocada en que su imagen se popularice en la República.

La revocación del mandato de Sheinbaum

El Artículo 25 de la Constitución de la CDMX ya lo prevé.

En la letra G del numeral 1 se estableció que “Las y los ciudadanos tienen derecho a solicitar la revocación del mandato de representantes electos cuando así lo demande al menos el diez por ciento de las personas inscritas en la lista nominal de electores del ámbito respectivo”.

En el 2 señala que la consulta para la revocación del mandato sólo procederá una vez, cuando haya transcurrido al menos la mitad de la duración del cargo de representación popular de que se trate.

La oposición sin ningún problema podría reunir las firmas para solicitarlo y hay tanta molestia con el desgobierno de Sheinbaum que los capitalinos sí saldrían a removerla.

Es viable y la Jefa de Gobierno mandó una iniciativa para reglamentar, pero por ahora no va la revocación de Sheinbaum porque en Palacio Nacional las energías se van a concentrar en López Obrador.

La oposición tiene la misión de hacer el vacío al ejercicio democrático de López Obrador porque si lo gana de forma legítima se fortalecería hacia el 2024.

A Sheinbaum no la meten a jugar porque el escenario es realista.

Podría traer incluso la ratificación de que la CDMX ya no le pertenece a López Obrador.

Aunque ¿Si usted pudiera votar le revocaría el mandato a Sheinbaum?

NOCAUT.

Sandra Cuevas ya se decantó por trabajar de lleno en la afiliación de militantes al PRD.

Con esa estructura y esa alcaldía, el PRD tiene vigencia en la CDMX pese a todos los intentos que hubo desde la izquierda partidista para desfondarlo.

Se suma la alcaldía de Tlalpan con Alfa González y así el PRD se encuentra con el poder en dos de las 16 alcaldías.

La labor será retenerlas luego del cambio de imagen que pondrán en marcha.

¡Abrazos, no periodicos!

Niega Sheinbaum estar en campaña electoral

Gira de fin de semana. La mandataria aseguró que recorrió cuatro entidades por invitación y se le descontaron esos días

ALMA PAOLA WONG
CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, negó hacer campaña política a partir de la reciente gira que le llevó a recorrer cuatro entidades el fin de semana.

—¿Está haciendo ya campaña política? —se le cuestionó.

—No, así de sencillo. Estuve en Guanajuato porque el próximo año seremos la entidad invitada para el Festival Cervantino, que nos dio mucho gusto porque además se cumplen 50 años, y la propuesta que le hicimos tanto a la secretaria (Alejandra) Frausto, como al gobernador de Guanajuato, es que obviamente la ciudad podría llenar todo el espacio con la gran actividad cultural que tiene y la presentación de ello —señaló la mandataria.

Tras anunciar el pasado jueves el fin del Plan Nacional de Vacunación en Ciudad de México con un porcentaje de cobertura de 95 por ciento de adultos con el esquema anticovid completo y celebrar la reapertura de las actividades económicas, sociales y culturales de la capital, la jefa de Gobierno aprovechó desde el viernes para realizar una gira por distintos estados del país.

El viernes acudió a Campeche para participar en la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador y destacar como exitosa la estrategia de vacunación en la ciudad.

El sábado acudió como invitada a Guanajuato para asistir a la presentación de la edición 50 del Festival Cervantino.

El domingo viajó a Baja California para estar presente durante la toma de posesión de la gobernadora de la entidad, Marina del Pilar Ávila.

Asimismo, el lunes acudió a la toma de posesión de la gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno.

Sin embargo, la mandataria capitalina aseguró que los viajes los realizó porque así se había comprometido con las entonces gobernadoras electas.

“Esa fue la razón de estar en Guanajuato y las otras dos fue para acompañar a mis compañeras que entran como gobernadoras. Estuve en Tlaxcala; no tuve oportunidad de ir a la toma de posesión de Layda Sansores en Campeche, pero estuve recientemente para informar del programa de vacunación de la ciudad; después estuve en Guerrero, con Evelyn Salgado; y ahora con Marina del Pilar, en Baja California, y con Indira Vizcaíno, en Colima. Son las compañeras que vienen de Morena, que son gobernadoras, las recibí aquí y uno de los compromisos que hicimos fue que en la medida de lo posible pudiéramos ir a las tomas de posesión”, agregó.

La jefa de Gobierno aseguró también que acudió por invitación de las mandatarias y lo hizo con recursos propios.

—¿También le descontaron el día? —se le preguntó.

—Sí, también el viernes particularmente —respondió. —



La jefa de Gobierno de Ciudad de México. ESPECIAL



Centran 16 alcaldías violencia feminicida

REPORTE DE SEGURIDAD

GOBIERNO IMPULSA plan para concientizar y reforzar el trabajo en favor de la seguridad de las mujeres que se enfoque en esos municipios prioritarios

POR ARTURO PÁRAMO

La violencia contra las mujeres se ha agudizado en 16 ciudades del país, en donde se aplicarán medidas para mejorar su seguridad, informó la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez.

En la rueda de prensa matutina en Palacio Nacional, la funcionaria presentó un reporte de la violencia hacia las mujeres, en donde se señala que en septiembre de este año se redujeron a nivel nacional los feminicidios y la violencia familiar respecto a agosto.

“Los 16 municipios con mayor incidencia de feminicidios, lesiones dolosas, homicidio doloso, violencia familiar y violaciones estos son Ensenada, Mexicali, Tijuana, Chihuahua, Ciudad Juárez, Iztapalapa, Celaya, Irapuato, Guadalajara, Zapopan, Ecatepec, Puebla, Benito Juárez (Quintana Roo), San Luis Potosí y Centro (Tabasco).

“En este año se han abierto mil 277 carpetas de investigación por violación, es decir, 28.7% más que el año anterior”, puntualizó Rosa Icela Rodríguez.

La secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, manifestó que hay una baja en los niveles de la violencia familiar.

Adelantó que el gobierno federal impulsará una estrategia de 16 días para concientizar y reforzar el trabajo en favor de la seguridad de las mujeres que se enfoque en esos municipios prioritarios.

Fabiola Alanís, titular de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Conavim), expuso que existen alertas de género por violencia contra mujeres en 22 estados del país, y en 562 municipios.

“A diferencia del pasado, nosotras no ocultamos ni maquillamos las cifras, la violencia por razones de género, la que ocurre en contra de las mujeres y niñas por el hecho de ser mujeres, es grave y es inocultable.

“Hay temas que nos incomodan como sociedad, que no nos atrevemos a denunciar. Nueve de cada 10 violaciones a las niñas ocurren al interior de los hogares y en su entorno más cercano y no se denuncian por miedo, por desconfianza a la autoridad o

por pena”, señaló Alanís.

Nadine Gasman, presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres, recalcó que la violencia hacia las mujeres se origina por las condiciones de desigualdad y discriminación en que viven.

28.7
POR CIENTO

han subido las violaciones en lo que va del año, de acuerdo con datos oficiales.

22
ESTADOS

del país tienen alertas de género por violencia contra mujeres.





Foto: Eduardo Jiménez



Se registran excedentes a septiembre

**“Movilidad, prioridad en el Paquete Económico 2022”:
Claudia Sheinbaum**

● El Sistema de Transporte Colectivo Metro es uno de los ejes más importantes para el gobierno capitalino, ya que busca concretar el programa de remodelación para la Línea 1, así como la revisión y supervisión de la reconstrucción de la Línea 12

Camila Ayala Espinosa
estados@eleconomista.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, adelantó que para el 2022 la movilidad nuevamente será prioridad en términos presupuestales.

En conferencia de prensa, expuso que ya se encuentran trabajando en el Paquete Económico local del próximo año, tanto en la Ley de Ingresos como en el Presupuesto de Egresos. “Lo vamos a dar a conocer en dos semanas. La mayor parte de la inversión es en movilidad”.

Claudia Sheinbaum ahondó que dentro este rubro de movilidad será el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro uno de los ejes más importantes, ya que se buscan concretar el programa de remodelación para la Línea 1 Pantitlán-Observatorio, así como la revisión y la supervisión de la reconstrucción de la Línea 12 Mixcoac-Tláhuac, la cual este año sufrió un colapso en su estructura y cobró la vida de más de 20 personas.

Para este año, a la Ciudad de México se le aprobó un presupuesto neto por 217,962 millones de pesos. El Paquete Económico, que incluye Ley Ingresos, Presupuesto de Egresos y Código Fiscal, también significó una caída de 8.8% respecto al aprobado en el 2020.

Los rubros que tuvieron prioridad fueron seguridad, con más de 47,358 millones de pesos asignados y que representan 22% del gasto neto; movilidad con 33,278 millones, donde se incluyó la modernización de la ampliación

de la Línea 12 del Metro, Cablebús Líneas 1 y 2, y el de salud, con 21,280 millones de pesos, a fin de incrementar la capacidad hospitalaria y los insumos por la pandemia.

Arriba de lo estimado

Derivado de que en el periodo de enero-septiembre de este año se registraron recursos por encima de lo estimado en la Ley de Ingresos, Sheinbaum Pardo ahondó que los excedentes los están destinando a los rubros de educación y salud.

“Son las dos áreas en donde estamos destinando estos recursos adicionales (...) Este recurso va directamente a salud y educación, particularmente, queremos consolidar los grandes pro-

yectos de educación, ése el objetivo de aquí al 2024 y en particular ahora, que tiene que ver con las preparatorias, el fortalecimiento de las nuevas Prepas del Instituto de Educación Media Superior, PILARES, la Universidad Rosario Castellanos y la Universidad de la Salud”, acentuó.

De acuerdo con el último informe trimestral de la Secretaría de Administración y Finanzas local, en el periodo enero-septiembre del 2021 los ingresos totales sumaron 177,653.62 millones de pesos, ubicándose 6.5% por arriba de lo estimado.



Sobre la posibilidad de un subejercicio durante estos nueve meses, Sheinbaum Pardo afirmó que “falta un trimestre todavía para presentar y eso tiene que ver con el recurso que se va a invertir en el último trimestre. Entonces, vamos a tiempo y sin ningún subejercicio de ningún tipo”.

Reactivación económica

La mandataria capitalina aseguró que la reactivación económica va por buen camino, en especial para el sector turístico, así como de comercios y servicios, ya que se generaron buenos resultados por los festejos del Día de Muertos.

Sheinbaum Pardo informó que también se prevén buenos resultados en términos de reactivación económica por la Fórmula 1, ya que la ocupación hotelera ya está cercana a 98 por ciento.



La administración local pretende materializar para el próximo año el programa de revisión y supervisión de la reconstrucción de la Línea 12 Mixcoac-Tláhuac. FOTO: GUARDIAESCURO



Falta un trimestre todavía para presentar y eso tiene que ver con el recurso que se va a invertir en el último trimestre. Entonces, vamos a tiempo y sin ningún subejercicio”.

Claudia Sheinbaum Pardo,

Jefa de Gobierno de la CDMX.

